

北区議会議員

# 山中りえ子

都民ファーストの会 政務調査会  
区政改革委員（北区担当）

## プロフィール

聖母の騎士幼稚園・北区立赤羽小学校・跡見学園中学校・同高等学校・日本女子大学・慶應義塾大学卒

持田製薬株式会社、東京都公立学校時間講師を経て平成31年4月の北区議会議員選挙で初当選(3588票)

## ごあいさつ

4回目の緊急事態宣言が延長されました。昨年10月に行われた菅総理大臣の所信表明演説では、今年の前半までに「全ての国民に提供できる数量を確保し、高齢者、基礎疾患のある方々、医療従事者を優先して、無料で接種できるように」することでしたが、8月2日現在十分な量を確保できず、皆様にはご不安な思いをさせてしまっていると思います。北区議会では、議長に要望していた「新型コロナウイルス感染症対策特別委員会」が5月に立ち上りました。引き続きコロナ対策を始めとして、より暮らしやすい北区にすべく活動してまいります。今後ともよろしくお願ひいたします。

今号では3月の予算特別委員会での質疑と6月の第2回定例会での個人質問を区議会レポートとしてまとめましたので、お届けいたします。ご意見やご感想などお寄せいただければ幸いです。

## 青天を衝け 大河ドラマ館 無料招待券配布

政策実現！

北区で晩年を過ごされた渋沢栄一翁を主人公としたNHK大河ドラマ「青天を衝け」が放映中です。そこで予算特別委員会において、大河ドラマ館の見学は学習の一環として意義があると提案したところ、「大河ドラマ館を見学することによって、より学習活動が豊かになると考えて」いるとの答弁をいたしました。無料招待券は北区だけでなく、深谷市・板橋区・江東区・文京区・台東区・荒川区の市立小中学校全児童生徒、総数127,000人に配布されました。

(コロナ禍のため入場は事前予約制となっていますので、予約サイトからご予約の上ご来場ください。期限は12月26日までです。)



ご意見、ご感想をお寄せください。

山中りえ子

TEL: 090-6196-7870 メール: Yamanakarieko.kitaku@gmail.com

〒115-0045  
北区赤羽2-1-7-401

## 第2回 定例会にて

結婚するなら北区が一番！ 



質問  
1

### プレコンセプションケア\*

婚姻届提出時に結婚後に必要な情報をまとめたチラシ等を配布していただきたい。またプレコンセプションケアの視点からライフプランを考えることの重要性や東京都が行う不妊検査等助成事業の案内等をチラシ等にまとめ、積極的に広報していただきたい。

\*プレコンセプションケアとは、将来の妊娠を考えながら女性やカップルが自分たちの生活や健康に向き合うことです。  
(成育医療研究センターホームページより引用)

回答

健康支援センターの窓口で都が発行する不妊等について考える小冊子を配布しているが、今後、関係窓口での配布を検討する。また結婚の先を見据えて必要な情報をまとめたチラシ等の配布による広報等は、効果的に取組めるよう国の動向等を見据えながら検討する。



質問  
2

### なぜ、対象外の方に催促通知が送られたのか

4月に予定されていた私立保育園開設の延期に伴い、職場復帰証明書の提出期限が延長されたにもかかわらず、提出を催促する通知が保護者に送られたのはなぜか。ダブルチェック体制はどうされていないのか。

回答 当該保育園は催促通知の対象外とするところを、複数の担当によるチェックを行わなかつたため、2名の保護者へ誤送付してしまった。事務処理ミスの発生についておわびすると共に、再発防止に努めていく。

質問  
3

### おもてなしの心を常に意識した対応を

北区職員接遇ハンドブックに書いてあるように、区民に対しては「おもてなしの心を常に意識した対応」を全職員が徹底するよう強く求める。

回答

区民に送付する書類や電話・窓口対応について、接遇ハンドブックを踏まえ、相手を尊重し、相手の気持ちに寄り添うよう努める。



### 母校と北区社会福祉協議会の連携を橋渡し

母校である日本女子大学に新しくできた社会連携室と、私も関わっている北区の学習支援教室や子ども食堂が連携できないかとお話をいただきました。地域活動での課題の一つは、学生ボランティアさんの確保です。卒業後も継続して活動に参加していただくことは、なかなか難しいのが現状です。今回いただいたご提案で、この課題が解決できそうな気がしています。協議継続中と伺っていますが、ともに Win-Win の関係に進展されることを期待しています。



### 東京都議会議員選挙

都民ファーストの会から31名が当選いたしました。総得票数は102万票を超えるました。ご支援をいただいた皆さんに感謝申し上げます。選挙期間中は北区中を回り、新しい発見や課題を再認識いたしました。これからも都議会議員と連携して、皆さまのお声を区政そして都政におつなげできるよう頑張ってまいります。